



## exposé les châteaux forts 5B

publié le 12/02/2022

Les 5B vous présentent leur travail sur les châteaux forts. Le but était que le résultat final ressemble à un parchemin du Moyen-Age. Rappelons qu'à cette époque, les moines copistes utilisaient de la peau d'animal pour écrire (d'où une couleur beige-marron), écrivaient à la main avec soin et réalisaient des lettrines (grandes lettres décorées et en couleurs au début des paragraphes) et des enluminures (dessins en couleurs pour encadrer le texte) afin que le livre soit beau.

Les élèves ont procédé en plusieurs étapes pour réaliser le parchemin :

1 : noircir des feuilles d'ordinateur à l'aide de café ou de thé, laisser sécher.

2 : brûler légèrement les bords afin d'accentuer l'aspect vieilli.

3 : réaliser les enluminures en privilégiant les couleurs vives comme le rouge, le vert, le bleu mais aussi le doré.

4 : recopier les recherches réalisées dans les livres, magazines et Internet en insérant sans oublier les lettrines.

5 : pour un effet encore plus réel : ajouter un sceau à la cire ou imprimé.

Et après des heures et des heures de travail, être fiers du résultat !

### Portfolio



Académie  
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.